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Chères Mahieutines, chers Mahieutins, 

 

En forçant la main aux élus locaux, l'État, toutes tendances politiques  

confondues, a imposé l'intercommunalité à toutes les communes de France 

alors que, pour des projets dépassant les moyens de leur commune tels que 

la création de stations d'épuration, d'écoles intercommunales ou encore la 

gestion d'équipements sportifs, les Maires avaient toujours su se regrouper 

en syndicats intercommunaux . 

 

Nous sommes donc passés d'une intercommunalité de projets très bien adaptée qui aurait pu être  

développée et encouragée à une intercommunalité forcée, uniforme et dépensière en fonctionnement 

sans véritable économie d'échelle. 

Notre " interco" n'échappe pas à la règle avec ses 31 communes et ses 48 500 habitants qui me semble 

déjà énorme! Nous ne sommes pas à l'abri d'un regroupement encore plus conséquent puisque aucun 

périmètre n'a été fixé définitivement. 

L'Etat par la création de ces « usines à gaz » a encore un peu plus complexifié la vie administrative de 

notre pays en rajoutant une feuille supplémentaire à celles déjà existantes du millefeuille administratif tant 

décrié. 

Le but étant de retirer peu à peu les compétences communales aux profit des EPCI, des communautés  

d'Agglo et autres Métropoles et de confier la gestion de ces grandes entités à des professionnels de la 

politique encartés dans des partis qui n'ont plus beaucoup d'idées sinon celles de défendre leurs places 

et  leurs avantages. 

 

Autre sujet qui fâche, en plus de la diminution des dotations de l'État, notre contribution au redressement 

des finances publiques qui a été de 6 940€ en 2014 devrait passée cette année à 24 054€  et poursuivre 

cette progression jusqu'en 2017. 

Dans le même temps l' État nous impose de nouvelles charges financières comme par exemple celles 

liées à la réforme des rythmes scolaires. Les exigences des uns et des autres étant toujours plus grandes, 

l'élaboration du budget pour l'année 2015 devra faire l'objet d'une attention particulière et d'une maîtrise 

parfaite si l'on ne veut pas augmenter les impôts locaux de manière trop importante. N'oublions jamais 

que la gratuité n'existe pas: c'est toujours l'usager et le contribuable qui sont à l'origine de tous les  

financements! Il est bon de le rappeler de temps en temps. 

 

Je vous informe également que la modification de notre PLU a été approuvé par le Conseil Municipal 

le12 février dernier. Cette modification a pour but d'intégrer la loi ALUR dans notre PLU et de corriger 

quelques points de règlement. 

L'objectif de la loi ALUR est de densifier les zones constructibles pour accroître l'offre de logements, les 

principales mesures de cette loi sont: 

    -  la suppression des superficies minimales, 

    -  la suppression du Coefficient d'occupation des sols remplacé par le Coefficient d'emprise au sol, 

    - la suppression des possibilités de contrôle des divisions foncières. 

Afin de limiter les effets indésirables d'une densification non contrôlée, la commune a choisi d'utiliser 4  

domaines d'intervention que la loi ALUR lui concède : 

        - l'emprise au sol des constructions, 

        - l'implantation des constructions par rapport aux voies et aux limites séparatives, 

        - la hauteur des bâtiments, 

        - le pourcentage d'espaces verts. 

 

Je tiens enfin à souhaiter un bon anniversaire au club des Anciens pour ses 35 ans et j'adresse toutes mes 

félicitations à Madame la Présidente, au bureau et aux membres de cette association pour leur  

enthousiasme et leur dynamisme. 

Bonne lecture, très cordialement 

Frédéric FARÉ 



Suite à un cambriolage fin février sur l’une des communes du SYRIAE, fait par trois  

individus se faisant passer pour un « agent de la compagnie des eaux » et deux policiers, 

le SYRIAE transmet les photos des agents de la Saur qui vont 

réaliser le relevé des compteurs. 

Vous pourrez ainsi reconnaître les agents, ils ont tous des fourgonnettes logotées, des  

vêtements logotés et une carte professionnelle. 

Le relevé des compteurs est prévu le 25 mars 2015. 
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Informations pratiques 

Déchets Verts, encombrants, nettoyage 

Collecte des déchets verts 
Du lundi 30 mars 2015 au lundi 7 décembre 2015 inclus. 

 

Distribution des sacs pour les déchets verts:  

nouvelle formule! 
Le SIEED a opté pour des sacs résistant aux intempéries (ils peuvent rester dehors 15 jours sans se  

détériorer) qui seront distribués directement dans vos jardins par les agents des services techniques entre 

le  16 et le 27 mars. Pour les propriétés considérées inaccessibles par les agents au moment de la  

distribution, les administrés seront avisés dans leur boîte aux lettres. Ils seront invités à retirer leurs sacs du 30 

mars au 17 avril à l’accueil de la Mairie, aux heures habituelles d’ouverture. 

 

Nettoyage de la voierie 

Mardi 17 mars 2015 - Mardi 16 juin 2015 - Mardi 15 septembre 2015 - Mardi 15 décembre 2015 

 

Ramassage des encombrants 

Jeudi 5 mars et Mercredi 2 septembre 2015 
Les encombrants doivent être déposés sur les trottoirs uniquement la veille au soir. 

 

Déchetterie : rappel 

La carte du SIEED donne désormais droit à 24 passages à la déchetterie au lieu de 12 auparavant. Au  

premier passage la pastille sur la carte sera barrée d’un trait, au second elle sera poinçonnée. Chaque 

foyer a droit à une carte par an. Les cartes sont à retirer en Mairie, l’ancienne carte est échangée contre 

la nouvelle. 

La carte vous donne accès aux 4 déchetteries du SIEED (Garancières, Méré, houdan et Boutigny Prouais). 

Informations SYRIAE 
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Informations pratiques 

Elections départementales 

Arnaud Olivier Benoît Jérémy Lionel Philippe Thierry 

Agents relevant les compteurs 

Les élections départementales se dérouleront  

les dimanches 22 et 29 mars 2015. 

Une première réforme avait préconisé en 2009 la création de conseillers  

territoriaux élus dans les cantons redécoupés. En 2012 cette réforme est remplacée  

par un nouveau système paritaire (binômes homme-femme) qui suppose un nouveau  

redécoupage avec deux fois moins de cantons. 

Le département des Yvelines comptera désormais 21 cantons. 

VILLIERS-LE-MAHIEU fait partie du nouveau canton d’AUBERGENVILLE (canton n° 1) qui comprend les communes 

suivantes : ANDELU, AUBERGENVILLE, AULNAY-SUR-MAULDRE, AUTEUIL, AUTOUILLET, BAZEMONT, BAZOCHES-SUR-GUYONNE, 

BÉHOUST, BOISSY-SANS-AVOIR, BOUAFLE, FLEXANVILLE, FLINS-SUR-SEINE, GALLUIS, GAMBAIS, GAMBAISEUIL, GARANCIÈRES, 

GOUPILLIÈRES, GROSROUVRE, HERBEVILLE, JOUARS-PONTCHARTRAIN, MARCQ, MAREIL-LE-GUYON, MAREIL-SUR-MAULDRE, 

MAULE, MÉRÉ, LES MESNULS, MILLEMONT, MONTAINVILLE, MONTFORT-L’AMAURY, NEAUPHLE-LE-CHÂTEAU, NEAUPHLE-LE-VIEUX, 

NÉZEL, LA QUEUE-LES-YVELINES, SAINT-GERMAIN-DE-LA-GRANGE, SAINT-LÉGER-EN-YVELINES, SAINT-RÉMY-L’HONORÉ,  

SAULX-MARCHAIS, THOIRY, LE TREMBLAY-SUR-MAULDRE, VICQ, VILLIERS-LE-MAHIEU, VILLIERS-SAINT-FRÉDÉRIC. 

Le bureau centralisateur de ce canton est le bureau de la commune d’AUBERGENVILLE.  

 

Changement du mode de scrutin! 

Dans notre canton, comme dans tout le département, et pour la première fois, les électeurs vont voter à 

scrutin « binominal paritaire » : 

 les candidats devront se présenter en binôme composé d’une femme et d’un homme, 

 pour être élu au 1er tour un binôme devra recueillir à la fois la majorité absolue et le quart des élec-

teurs inscrits. Si aucun des binômes ne l’emporte au premier tour, un second tour est organisé, 

 au second tour sont autorisés à se présenter, les binômes ayant obtenu au moins 12,5% des voix des 

électeurs inscrits (art.L210, al.8), 

 les binômes élus siègeront au Conseil Départemental (ex Conseil général) qui comprendra 42 élus, ils 

éliront le Président du conseil qui dirigera le département pendant 6 ans. 
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Vie municipale 

Conseil municipal 

Nous vous listons ici quelques unes des décisions prises par le Conseil Municipal. Vous pouvez retrouver 

l’intégralité des comptes-rendus des conseils municipaux sur le panneau d’affichage de la Mairie ou sur le 

site internet de la ville. 

 

MARS 2014 

Approbation du compte de gestion et du compte administratif pour l’année 2013. 

Election du Maire et des Adjoints. 

Désignation des délégués auprès des syndicats intercommunaux. 

 

AVRIL 2014 

Vote du taux des 3 taxes : la Taxe d’habitation passe de  5,58 %  à 5,69 %, la Taxe foncière (bâti) passe de 

8,25 % à 8,42 % et la Taxe foncière (non bâti) passe de 42,51 % à 43,36 %. 

Vote du budget  primitif 2014 : section de fonctionnement à 865 521,59€ et section d’investissement à 

676 668,33€. 

Mise en vente d’un terrain municipal situé rue du Pont d’Aulne. 

 

JUIN 2014 

Demandes de subventions pour l’achat de radars pédagogiques et pour la restauration du lavoir. 

 

JUILLET 2014 

Temps d’Activités Périscolaires (taps) : adoption du règlement et du coût facturé aux familles (135€/an/

enfant).  

Modification PLU : approbation du principe de modification. 

Création d’un poste d’adjoint territorial d’animation 2ème classe à temps complet. 

 

OCTOBRE 2014 

Modification de la facturation garderie-cantine et du règlement de l’A.L.S.H. suite à la mise en place  

des nouveaux rythmes scolaires. 

 

DÉCEMBRE 2014 

Vote du quart : autorisation donnée au Maire d’engager, liquider, mandater les dépenses d’investissement 

dans la limite du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice précédent jusqu’à l’adoption du  

budget primitif 2015. Crédits ouverts en 2014 : 168 441,59 € - Quart autorisé : 42 110,40 € 

 

JANVIER 2015 

Remplacement du poste d’adjoint administratif non complet par un poste d’adjoint administratif à temps 

complet. 

 

FÉVRIER 2015 

Approbation de la modification du Plan Local d’Urbanisme. 
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Vie  municipale 

Réparation de l’étang communal 

« La baisse du niveau de l’étang est constatée depuis de nombreux mois par l’ensemble des pêcheurs. Les randonneurs 

ainsi que les promeneurs rapportent que le chemin qui relie l’étang à Boulaincourt est continuellement détrempé et  

difficilement praticable quelle que soit la saison. On constate que le débit du Rû d’Heudelimay au niveau  du lavoir a  

fortement diminué.  

Roger RABINEAU fait partie, depuis plusieurs années, de la Commission qui suit le dossier des tas de terre du zoo et tout ce 

qui touche cette zone. Il est à l’origine de l’appropriation de l’étang par la commune et de son agrandissement en 

échange de l’ancien chemin communal et des contraintes subies.  Il m’interpelle sur ces problèmes d’eau liés à l’étang 

et me signale aussi que l’eau sort de l’étang, pour se jeter dans le Rû d’Heudelimay, par le bas de la vanne au lieu de par 

le haut. 

Faisant partie de la Commission Bâtiments, je sais que la restauration du lavoir est à venir en 2015 ; elle serait mise en  

valeur avec un débit retrouvé. Je saisis l’opportunité d’avoir une entreprise sur place qui aménage les abords de la 

crèche pour lui demander une estimation du coût des travaux.  

Sur la base de ces éléments je consulte Frédéric FARÉ et Christian COLLEU et nous décidons d’engager les travaux.  

Le rendez-vous est pris pour fin août ; Roger libre d’un agenda chargé de retraité et moi en dernière semaine de congés. 

Le jour J, la mini pelle arrive sur site.  

Une sortie importante d’eau avait été constatée à une dizaine de mètres de l’étang, dans un ancien fossé. Nous  

commençons à creuser au plus direct, à un mètre de la berge ; pas trop près pour ne pas risquer que la berge ne  

s’effondre avec l’effet de la poussée de l’eau. A la profondeur estimée de l’étang, aucune fuite à constater  ; il faut  

chercher ailleurs. Après quelques réflexions, nous décidons de partir du fossé pour remonter le flux. Il faut débroussailler, 

c’est la pelle qui s’en charge. Quelques branches plus grosses sont élaguées par Thierry, l’Employé communal, avec sa 

tronçonneuse, pour aménager l’accès. Les fouilles recommencent à environ 1,5 mètre de profondeur. Nous nous guidons 

en introduisant une pige dans la veine d’eau pour donner la direction à creuser. La taille de la veine que l’eau s’est  

aménagée est telle que je peux entrer ma main dedans. Le cheminement est tortueux et imprévisible. Après plusieurs 

heures nous approchons la berge de l’étang. La fuite provient d’un ancien drainage dont le colmatage, réalisé lors de 

l’extension de l’étang, a dû lâcher. Le débit est assez impressionnant ; c’est bien la fuite recherchée. Pour enrayer la fuite, 

la technique consiste à confectionner un bouchon avec de la terre glaise très imperméable. Le trou est élargi  à environ 2 

mètres par 1 mètre et creusé sous le niveau de fuite. La terre glaise est ensuite déposée par couches successives de 10 à 

15 cm qui sont compactées et lissées, une à une, à l’aide du godet de la pelle. 

Ce premier travail réalisé, nous passons côté vanne de l’étang. Pas de recherche à faire ; il faut creuser pour voir. Le  

terrassement commence côté berge, la terre enlevée est redéposée, aussitôt, à l’intérieur de l’étang pour consolider la 

berge. La fuite est cernée ; elle résulte des travaux faits pour créer le trop plein et installer la vanne, à l’époque de la 

création de l’étang. Ces travaux qui avaient été faits manuellement auront duré plusieurs décennies.  Pour une meilleure 

efficacité de colmatage, le trou allant recevoir le bouchon de glaise est agrandi jusqu’à la buse béton qui constitue le 

pont traversant l’écoulement de l’étang. Le rebouchage est réalisé selon le même procédé. Lors de la réfection de la 

vanne, le niveau maxi installé initialement, à la création de l’étang, a été conservé. 

Les abords des 2 zones de fouilles  sont ensuite remis en état par la mini pelle dont je salue la dextérité et la précision de 

son conducteur. 

Après le rebouchage de la première fuite, en fin de journée, nous avions planté un témoin dans l’étang pour vérifier le 

changement de niveau. Le lendemain matin le niveau avait monté. Après le rebouchage de la seconde fuite, nous  

imaginons, avec Roger, mesurer le débit de la source qui alimente l’étang ; il nous faut connaître les paramètres de  

volume et de temps. Pour le volume, il faut la hauteur et la surface. Je fabrique une jauge métallique permettant de  

mesurer précisément les variations de niveau et nous la plantons dans l’étang ; voilà pour la hauteur. Pour la surface, je 

mesure, le plus justement possible, les dimensions du pourtour de l’étang et je fais calculer la surface par un collègue sur 

une application CAO (Conception assistée par Ordinateur). Le paramètre temps se matérialise en notant l’heure des  

relevés de hauteur du niveau.  

5 jours après la fin des travaux l’eau passe le trop-plein de l’étang … par le haut. Le niveau de l’étang est remonté de 

presque 30cm . D’après nos calculs la source débite 222  m3 / jour. Le chemin allant de l’étang communal vers  

Boulaincourt s’est considérablement asséché, nous avons estimé que la fuite allant vers le fossé était quasiment aussi  

importante que le débit allant dans le Rû avant travaux, soit environ 100 m3/jour. Je vous invite à inscrire ce détour dans 

vos promenades. » 

Patrice COUËDON, adjoint au Maire en charge des bâtiments communaux vous raconte la réparation de 

l’étang réalisée cet été. 
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Information UNC Thoiry 

Cérémonie du 11 Novembre 

Vie municipale 

La cérémonie du 11 novembre est toujours un moment partagé par les mahieutins de 

tous âges. Les enseignants associent chaque année les enfants à cet évènement.  

Ils étaient encore nombreux cette année pour entonner  la Marseillaise.  

Les élus se sont succédés à la tribune pour prononcer les discours, le dernier étant très 

particulier cette année puisque Frédéric FARÉ a officialisé l’ajout d’un nom sur le  

monument aux morts de la commune : celui de Louis Aimé COSTE . 

Louis Aimé COSTE est décédé au champ d’honneur au cours de la guerre 1914-1918, 

mais son nom ne figure pas sur le monument aux morts de sa commune de résidence de l’époque 

(Boulogne Billancourt) ni sur aucun autre monument en France. 

Son petit-fils, Monsieur Guy COSTE, a fait de longues démarches pour obtenir enfin l’autorisation que le 

nom de son grand-père soit inscrit sur le monument aux morts de Villiers-le-Mahieu. 

Le Conseil municipal a donné cette autorisation lors de sa séance du 7 octobre 2014. 

Villiers-le-Mahieu est rattaché à la section de l’Union Nationale des Combattants (UNC) de Thoiry. 

A titre informatif, voici un extrait du compte-rendu de leur activité pour l’année 2014. 
 

11 novembre 2014 

A l'issue de la cérémonie, au monument aux morts, à Thoiry, le président de la section a rendu un  

hommage à JOHN TERRY, au cimetière,  devant sa tombe, et à l'équipage de la « Royal air force ». 

Ce jeune anglais de 20 ans né le 16 novembre 1924 est mort pour la France à Thoiry le 20 mai 1944.  

Ce jour-là l'équipage décolle d'Orléans, son bombardier LANCASTER est intercepté par un chasseur  

allemand, l'avion en feu cherche à prendre de l'altitude pour permettre à l'équipage de sauter en  

parachute, l'officier pilote, pour éviter que l'avion ne s'écrase sur les habitations reste à son poste,  

les allemands ont retrouvé ses restes dans l'épave. Le sergent TERRY saute lui aussi, son parachute prit feu, 

le corps du sergent fut retrouvé dans un champ trois jours plus tard. 

Il fut inhumé à Thoiry, ses parents ont souhaité qu'il reste là, où il est mort. 

Une jeune thoirysienne HANNAH, a déposé une composition florale sur la tombe et a récité en anglais puis 

en français une magnifique poésie. 

  
Assemblée générale du 22 novembre 2014 
L'assemblée générale de la section de Thoiry s'est tenue à la salle des fêtes de Thoiry le 22 novembre. 
Ouverture de la séance par le président Maurice PIOLLAT. 
Etaient présents :  
 le chef de secteur Serge GUILLET, 
 Marcel CHEVALIER, vice-président départemental et président de la Section de Beynes, 
 Jean GARNIER, président d'Arnouville et son secrétaire Michel COMBALIER 
Cette année nous avons à regretter trois décès :  
Jean Louis SAUDRY et M. GOUTHEROT (AFN) et Mme BONNENFANT veuve d'ancien combattant de 39-45. 
Nous accueillions deux nouveaux adhérents : M.LATIL (soldat de France) et M.MARICAN (AFN). 
Cette année quatre administrateurs étaient sortants et rééligibles :  
Messieurs GODEFROY, MENARD, TROLLOPE et YOURIEFF. Tous sont réélus à l'unanimité. 
La prochaine assemblée générale est prévue le 28 novembre 2015 à Marcq. 
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Vie  municipale 

Repas du CCAS 

Spectacle de Noël CCAS 

Chaque année le CCAS offre aux enfants de la commune un 

spectacle au moment des fêtes de Noël.  

Cette année c’est la compagnie « Debout les 

rêves » qui a accueilli les enfants le vendredi 12 

décembre après-midi.   

Le spectacle proposé intitulé « SOS Terre  »   a  

permis de façon ludique, de sensibiliser les enfants 

sur l’importance de préserver notre planète. 

Le traditionnel banquet des aînés a eu lieu le samedi 17 janvier 

2015 et a rassemblé près de 90 convives, auxquels se sont joints les 

élus du Centre Communal d'Action Sociale dans la salle des fêtes 

décorée pour l'occasion.  

Ils ont pu déguster un délicieux repas préparé par « Alain traiteur » 

et servi  par les membres du CCAS.   

Dans l’après-midi les enfants de l'école, accompagnés de leurs 

enseignants, sont venus chanter des chants de Noël préparés 

pour l'occasion. Leur prestation a été appréciée de l’assistance 

qui les a applaudis chaleureusement.  

Après quelques airs d’accordéon proposés 

par Zinzin avec la complicité de notre Maire, la salle des fêtes s'est transformée 

en piste de danse surchauffée jusqu’à la fin d’après-midi. 

Les participants ont été enchantés par cette journée. 

Après le spectacle, les enfants ont 

accueilli le Père Noël arrivé sur son 

traîneau, la hotte pleine de bonbons. 

Bonbons fort appréciés pendant le 

goûter qui a clôturé l’après-midi ! 



Le mardi 10 février dernier,  

à l’heure habituelle des Taps, 

les enfants ont présenté le  

travail réalisé pendant les taps 

théâtre et danse country. 

Merci aux intervenants pour cette représentation qui a permis aux 

parents, nombreux malgré l'horaire, de pouvoir admirer le travail 

de leurs enfants. 
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Vie municipale 

Soirée jazz 

Dans le cadre des animations culturelles proposées par le SIVU de la  

Barbacane, la municipalité a ouvert les portes de la salle des fêtes,  

méconnaissable pour l’occasion, pour accueillir le trio de jazz Adrian Clarck le 

samedi 15 novembre 2014. 

Le groupe a présenté 60 mn de jazz et de pop à un public de 60 personnes  

(dont 30 mahieutins). Public conquis par la musique et la formule proposée ! 

Stage de Hip-Hop 

La seconde action culturelle proposée dans le cadre du SIVU de la Barbacane est un stage de Hip-hop. 

Ce stage gratuit est proposé le samedi 30 mai prochain de 14h à 17h. Il s’adresse à un public de 12/16ans, 

aussi bien filles que garçons. Les inscriptions se font par téléphone auprès du secrétariat de la Barbacane 

au 09 78 03 82 15. 

Il est animé par Anne Nguyen, danseuse et chorégraphe de la Compagnie « Par Terre », elle est avant 

tout breakeuse, spécialiste de la danse hip-hop au sol. Elle a été interprète au sein de compagnies  

hip-hop et contemporaines, a dansé avec plusieurs groupes de break et a participé à des centaines de 

battles, en solo ou en groupe, dont plusieurs d’envergure qu’elle a remportés.  

Apprendre le « looping pop » 

Désormais à la tête de la compagnie « Par Terre » et spécialiste de la  

déstructuration de la danse hip-hop, Anne Nguyen crée un nouveau style de 

danse hip-hop en couple aux allures mécaniques, baptisé le "looping pop". C’est 

dérivé du « popping », une des spécialités de la danse hip-hop, qui donne parfois 

l’impression d’une danse de robot ou de pantin mécanique. 

La compagnie vous propose trois rendez-vous : 
Lundi 20 avril de 14h à 17h : à Beynes (Barbacane) 
Lundi 27 avril de 14h à 17h : à Thoiry (salle polyvalente) 
Samedi 30 mai de 14h à 17h : à Villiers-le-Mahieu (salle des fêtes). 

Tap country et théâtre 
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Dans le flash d’octobre 2014 nous vous avions présenté la mise en place des Tap (Temps d’Activités ou 

d’Aménagement Périscolaire). Aujourd'hui nous vous proposons de découvrir la mise en place du Tap  

jardinage racontée par son concepteur : Patrice COUËDON. 

« Ma proposition de mettre en place, bénévolement, une activité jardinage ayant été retenue ; il ne me 

restait plus qu’à transformer cette idée en projet concret. 

Mon objectif était de faire pratiquer  le jardinage à des enfants, de la semence à la récolte. 

Mes contraintes de départ ont été de plusieurs natures : d’abord, réfléchir à la gestion des groupes de 15 

jardiniers en herbe et m’adapter au planning de répartition des activités pour recevoir mon 1er groupe le 

03 février 2015 car personne ne jardine à cette époque. Il m’a fallu aussi imaginer comment procéder 

pendant les séances et aussi, dans l’hypothèse forte que ça allait fonctionner, quoi faire de la production 

hebdomadaire de 30 apprentis jardiniers et enfin comment gérer les différentes étapes de culture pour 

arriver à la récolte. 

Très vite l’idée de construire une serre m’est venue à l’esprit. La serre offrirait d’abord un endroit à l’abri 

pour recevoir les enfants puis un formidable outil de jardinage. Il me faudrait une surface de cours et une 

surface de travail en pleine terre. J’ai trouvé l’emplacement pouvant convenir : derrière la cantine, la 

terre doit y être bonne car il y avait des jardins à cet endroit quand j’étais enfant. J’ai trouvé un modèle 

de serre très fonctionnel et j’ai eu l’accord de la Mairie pour engager cette dépense. La serre a été instal-

lée le 14 janvier.  

Concernant la conduite et l’organisation des séances, je sens bien qu’il ne va pas être évident d’établir un 

minimum de discipline sans avoir un support sur lequel je puisse m’appuyer. En classe chaque élève a un  

bureau qui lui assigne une place pour travailler ; c’est ce qu’il faut que je fasse en m’orientant vers des 

postes  aménagés pour manipuler les godets et le terreau. Je dessine le plan d’une table offrant 8  

emplacements de travail inclinés et compartimentés pour recevoir le terreau ainsi qu’une partie centrale 

horizontale pour poser les godets. Les dimensions sont ajustées au gabarit des planches de coffrage  

achetées à la scierie de Méré afin de limiter les chutes et ainsi  réduire les coûts. Je réalise la fabrication de 

2 tables et 4 bancs que Christian COLLEU m’aide à mettre en place dans la serre le 02 février. 

Le 3 février puis le 5 février, l’activité a débuté avec 2 groupes différents ; les plus petits et les plus grands. Il 

s’avère que la manipulation du terreau procure un engouement chez les enfants que je n’avais pas  

imaginé mais tellement motivant. Et c’est dans une ambiance soutenue que nos jardiniers débutants ont 

réalisé environ 160 semis de laitue, en godets (voir photo).  

Je tiens à remercier Mme TURQUETY, bien 

plus connue sous le prénom de Gigi.  

Gigi est une passionnée et notamment par 

le jardinage. Nous nous connaissons de 

longue date et alors que je lui avais fait part 

de ce projet, elle m’avait proposé son aide 

et c’est tout naturellement que je l’ai invitée 

à me rejoindre.  

Nous faisons désormais équipe au service 

de nos petits dans cette aventure qui 

s’avère passionnante. » 

Tap jardinage 
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Vie scolaire 

Les classes de CP/CE1 et CE1/CE2 sont allées au cinéma au mois de no-

vembre pour regarder « Mon voisin Totoro », un film de  

Miyazaki (1988). 

Ensuite, Mme COHEN, réalisatrice, est venue dans l’école pour nous expli-

quer la réalisation du film. 

Ce dessin animé est japonais car les héros ont des prénoms  

japonais « Mei » et « Satsuki ». On voit dans le film : 

 des rizières, 

 des vêtements typiquement asiatiques : chapeaux, robes,  

 chaussures, 

 l’écriture en signes, 

 les maisons sont japonaises : salles de bains spéciales, tatamis pour 

 dormir, grandes baies vitrées. 

Le cinéma à l’école : CP/CE1 et CE2 

Nous avons également appris que le réalisateur Miyazaki avait aussi 

sa maman malade comme les petites filles du film. 

Ce film nous a beaucoup plu. Notre école fait le projet « École et cinéma », nous irons donc voir trois films 

pendant l’année à Beynes. Les prochains seront : 

Les vacances de M. Hulot de Jacques Tati (film français de 1953), 

Les aventuriers, programme de cinq courts métrages. 

J’ai aimé quand Satsuki attend le bus et elle rencontre Totoro. 
Une goutte tombe, il rugit et il y a plein de gouttes. 

C’était drôle parce qu’il rugit plus fort. 

AÎnhoa, CE1 

J’ai aimé quand Totoro est apparu avec Mei dans le grand arbre. 
Ça m’a fait penser à mon grand noyer mais dans mon jardin il n’y 

a pas Totoro. 

Eliott, CE1 

J’ai aimé quand les noiraudes se sont cachées dans la maison. 
Liam, CE1 

Le « chat-bus » est rigolo quand il passe, personne ne le voit  
et ça fait un coup de vent. 

Mina, CE1 

J’ai aimé quand Satsuki tombe sur Totoro. Maxime, CP J’ai aimé Totoro  parce qu’il est drôle avec son parapluie. Florian, CE1 

J’ai aimé quand elles ont rencontré Totoro. 

Valentine, CP 
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J’ai aimé Totoro. Estelle, CP 

J’ai aimé Totoro. Elina M., CP  

J’ai aimé Totoro. Gabriel, CP   
J’ai aimé Totoro et Mei. Elsa, CE1  

J’ai aimé quand Mei monte dans le chat-bus. Nathan, CE1  J’ai aimé les noiraudes et Totoro. Ylann, CE1  

J’ai aimé Satsuki. Elise, CP J’ai aimé les noiraudes. Léa, CP  

J’ai aimé Mei. Daphné, CE1 J’ai aimé la maison. Ricky, CE1  

J’ai aimé les noiraudes et Totoro. Maxence, CE1 J’ai aimé les noiraudes. Nomann, CP  

J’ai aimé les noiraudes et Totoro. Maxence, CE1 
J’ai aimé les noiraudes. Nomann, CP  

J’ai aimé parce que c’est magique. Mathilde, CE1  
J’ai aimé le chat-bus, Alicia, CP  
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Les CM1-CM2 suivent, eux, un parcours consacré aux premières fois au cinéma. Notre première projection 

était un programme de 13 courts et très courts métrages de 1895 à 1914. Il s’intitulait Les pionniers du  

cinéma. Nous y avons découvert les tous premiers films des Frères Lumières. 

Puis, nous avons vu deux films de Georges Méliès. Nous y avons découvert les  

premiers trucages. Le déshabillage impossible (1900), est l’histoire d’un homme qui 

ne parvient pas à se déshabiller. Dès qu’il ôte un vêtement, un nouveau  

apparaît. Nous avons refait ce film avec Catherine COHEN, réalisatrice, qui  

intervient en classe après chaque projection. 

J’ai bien aimé comment elle nous a expliqué comment le cinéma a été créé 

(Hugo). On a fait un trucage en classe (Quentin). J’ai bien aimé l’intervention de 

Mme COHEN. On a réalisé des trucages (Maja). J’ai bien aimé l’intervention de Catherine COHEN parce 

que nous avons fait un mini-film truqué (Eva). Je suis content d’avoir compris comment les trucages étaient 

réalisés (Antoine). J’ai bien aimé l’intervention de Catherine COHEN car ce qu’elle nous a expliqué était 

très amusant et très intéressant (Aurélie). Quand Catherine COHEN est venue c’était assez marrant car les 

premiers trucages sont rigolos (Massaï). Mme COHEN nous a expliqué les premiers trucages (Ewan). 

Nous avons aussi vu Le voyage dans la Lune (1902). C’était bizarre comment avant on voyait la Lune.  

Enfin, on la voyait avec des herbes, des martiens (Maëlle).  

Il y avait aussi le premier documentaire, les premiers dessins animés et le  

premier western. 

Nous sommes ensuite allé voir une comédie musicale américaine :  

Singin’in the rain (1951). 

Ça parle souvent du passage du film muet au film parlant (Solène). J’ai aimé 

« Chantons sous la pluie » parce qu’il n’était pas muet (Charlotte). Intelligent 

et époustouflant vu comment le film et les choses ont évolués (Ruben). J’ai bien aimé « Chantons sous la 

pluie », c’était une histoire d’amour. Mais dès fois c’était un peu long (Maëlle). C’était bien, il y avait de la 

danse, du chant, quelques fois c’était rigolo (Erin). J’ai bien aimé l’histoire. J’ai bien aimé quand l’acteur 

principal tombe amoureux de la deuxième actrice principale et que la deuxième actrice principale est 

jalouse. Ça me rappelle quelque chose (Chiara). J’aime bien « École et cinéma », surtout « Chantons sous 

la pluie ». En anglais, ça veut dire « Singing in the rain ». (Estelle).   

Et en conclusion … J’ai aimé tous les films. On a vu « Les pionniers 

du cinéma » et « Chantons sous la pluie ». J’ai bien aimé « Les 

pionniers du cinéma » (Marwan). « Les pionniers du cinéma », 

c’était très intéressant. « Chantons sous la pluie », j’ai adoré 

(Tom). Je n’ai pas trop aimé « Les pionniers du cinéma » et j’ai 

bien aimé « Chantons sous la pluie » (Sam). Les films qu’on a vus 

n’étaient pas supers. En tout cas, moi, je n’ai pas aimé (Maja). 

C’est drôle, j’aime un peu (Dawson). Je n’ai pas trop aimé les 

deux films (Eva). C’était intéressant, surtout « Chantons sous la 

pluie » (Kylian). J’ai bien aimé les films, c’était fantastique et drôle (Julien). « Le voyage dans la Lune » était 

étrange, mais pas nul. Alors que « Chantons sous la pluie » était bien meilleur (Clara). Le cinéma c’est super 

car c’était bien. « Chantons sous la pluie » était drôle et sympa. J’aimais aussi les danses. « Les pionniers du 

cinéma », ce n’était pas super. Il y en avait des sympas mais pas tous (Maëlis). J’ai bien aimé « Chantons 

sous la pluie ». J’ai bien aimé l’intervention de Catherine Cohen parce qu’on a vu des trucages 

(Guillaume). Je n’ai pas trop aimé parce que ça ne m’intéresse pas trop (Bastien). 

Le cinéma à l’école : CM1 et CM2 

Sortie d’usine 
1895                

Attelage d’un camion 
1896 

Arrivée d’un train à La Ciotat 
1895  La petite fille et son chat 

1899 



Chroniques Mahieutines - Février 2015            15 

Vie  associative 

L’A.S.V.M 

La Coupe du Monde au Brésil a réveillé les envies des enfants : 

l’effectif des jeunes a doublé cette année! 

Le Club a été récompensé par le District des Yvelines de Football par une 

dotation en matériel d’une valeur de 750 € (constrifoots, cerceaux, chasubles 

et autres accessoires pour l’entraînement des enfants.) 

Côté entraîneurs, Robert est venu prêter main forte à Roger le mercredi 

après-midi pour encadrer les jeunes. Baptiste est toujours là pour s’occuper des U11 le mardi soir. 

En raison des intempéries, nous avons suspendu certains entraînements pour que le terrain ne soit pas trop 

détérioré. 

Les Seniors et Vétérans qui évoluent en 1ère et 2ème divisions de District ont de bons résultats.  

Vont-ils pouvoir accéder à la division supérieure ? La motivation est là mais le challenge est difficile! 

Le samedi 30 mai, le club organise sa fête annuelle : rencontres l’après-midi, soirée dansante pour tous, 

nous espérons vous y voir nombreux. 

Nous demandons aux parents de ne pas oublier de venir accompagner leurs enfants surtout à l’extérieur 

car le Dirigeant ne peut, à lui seul, emmener toute une équipe dans sa voiture ! 

Venez encourager tous ces joueurs sur le terrain les matins du samedi ou du dimanche. 

Le spectacle est gratuit ! Tous les joueurs sont contents de se sentir soutenus par de nombreux supporters. 

Pour toute demande de renseignements, contactez M. ou Mme Goupillon : 

 01.34.87.47.01 ou  asvm78@free.fr 

Association Culture et Loisirs (Bibliothèque) 

Premiers temps forts de la rentrée 2014-2015 

15 septembre : démarrage du défi-lecture pour petits et grands. 

La semaine du goût : sur le thème du sucre sous toutes ses formes 

avec dégustation pour les enfants de l’école. 

7 décembre : a eu lieu le salon de la gastronomie avec ses expo-

sants, ses dégustations et  le chile con carne, servi sur place pour 

épicer la journée. 

En décembre  et janvier : nouvelles acquisitions de livres pour tous, 

en particulier, les prix littéraires de l’automne 2014. 

 

Dimanche 12 avril 2015 : brocante de Villiers le Mahieu. 

Les inscriptions ont déjà commencé. 

Pour toute information :  09 54 56 47 01 

mailto:asvm78@free.fr
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Ateliers créatifs de Villiers-le-Mahieu 

Les artistes de l’’ACVM vous présentent leurs : 

« MEILLEURS VŒUX 2015 » 

Nos Ateliers sont ouverts ! 

Depuis douze ans, nous comptons sur votre participation au sein de notre association pour la dynamiser et 

la rendre artistiquement enrichissante pour tous. Chaque salon est  

fréquenté par de nombreux visiteurs de toute la région.  

Nous vous demandons simplement d’apporter votre matériel et votre enthousiasme.  

Que vous soyez débutants ou confirmés nous serons à vos côtés pour vous faire progresser.  

Ateliers créatifs de Villiers-le-Mahieu 
3, rue de Boulaincourt 

78770 - VILLIERS-LE-MAHIEU 
Tél: 06.80.87.56.10 

Jacques.chain@wanadoo.fr 

Horaires : Tous les mercredis de 14h à 16h30 (hors congés scolaires)  

  à la salle des fêtes de Villiers-le-Mahieu. 

Adhésion annuelle 

      - Individuelle :    40€ 

      - Familiale :   60€ 

Salle des Fêtes Villiers-le-Mahieu. 

Nos artistes vous donnent rendez-vous d’ores et déjà pour visiter notre : 

 « Salon de printemps les 14 et 15 mars 2015 » 
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Le club des Anciens   

Après un gouter d’Epiphanie bien apprécié et animé d’une tombola, l’année 2015 commence avec une 

déception pour nos adhérents : le spectacle « Valses de Vienne » prévu le 22 janvier au Palais des Congrès 

a été annulé par la Production sans explication. 

 

Il ne fallait pas en rester là ! 

Lancer une invitation à une sortie théâtre a paru une bonne solution pour relever le 

moral des troupes. 

Aussitôt dit, aussitôt fait ! C’est Jacques BALUTIN et Daniel PREVOST qui unissant leurs 

talents dans une pièce intitulée « LES STARS » nous recevront, le Dimanche 8 Février 

au Théâtre  Saint-Georges. Ils ont intérêt à bien se tenir car, avec des adhérents de 

l’Amicale de THOIRY nous serons 47 à les juger. 

 

La fin 2014 nous a apporté une autre déconvenue.  

Une sortie CINEMA, organisée pour la première fois par le Club, le 3 Novembre,  a dû être annulée au  

dernier moment pour cause d’obsèques le même jour, à la même heure, de notre amie Christiane  

BONNENFANT que nous désirions tous accompagner.  

 

La sortie au Parc Floral de BAGATELLE à PARIS, le 17 Juin, 

a rassemblé 40 personnes pour une orgie de roses. 

Le repas coutumier du mois d’Août, à la Salle des fêtes, 

n’était pas en reste avec 44 convives, un  

chanteur rétro, des assiettes bien garnies et la bonne 

humeur qui va avec. 

 

 

 

 

Fini d’enfourcher la machine à remonter le temps. Tournons-nous vers l’avenir !  

 

Le 26 Février l’Assemblée générale sera réunie. Nous comptons d’autant plus sur votre présence que de 

petits changements dont sont attendus de salutaires effets, seront proposés. 

Le Club des Anciens aura 35 ans d’existence le 15 Juin 2015. Occasion de saluer ceux qui l’ont porté sur les 

fonts baptismaux. Occasion de faire la fête bien sûr. Celle-ci aura lieu dans « NOTRE » château, le 21 Mars. 

Vous allez recevoir prochainement une invitation. Ne tardez pas à répondre. 

Le printemps devrait nous conduire sur la côte normande avec un programme qui est encore top secret.  

Et pour l’automne on ne vous laissera pas sur votre faim ! 

En attendant pourquoi ne pas nous rejoindre, 2 jeudis par mois à la salle des fêtes.  

On vous proposera jeux de société, gouter et la dernière-née de nos activités … la pétanque.  

A noter que celle-ci, depuis Avril dernier, est pratiquée par un groupe de passionnés quel que soit le 

temps.  

Si c’est pas un succès ça … 
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Les Randonneurs de Villiers-le-Mahieu (RVM) vous proposent 

des randonnées de différentes durée et différents  

kilométrages et aussi des séances de Marche Nordique.  

Mais peut-être que vous marchez seul ou en famille. Dans ce 

cas connaissez-vous les différentes marques que vous pouvez 

trouver sur votre itinéraire ? 

Ces marques correspondent au balisage que la Fédération 

Française de Randonnée met à votre disposition pour vous 

aider à faire votre sport préféré dans ce "stade" qu'est la  

nature. Il y a aujourd'hui plus de 180.000 Km reconnus, balisés 

et entretenus par quelque 7 000 baliseurs bénévoles de la  

Fédération. 

Sur ces 180.000 Km, on compte près de 65.000 km de sentiers 

de Grande Randonnée (GR® et GR de Pays®) auxquels 

s'ajoutent 115.000 Km d'itinéraires de Promenade et  

Randonnée. 

 

Les Sentiers de Grande Randonnée (GR)  

Balisés en "blanc et rouge", les GR® sont principalement des sentiers linéaires.  

Tout le monde a entendu parler du très connu GR® 20 qui traverse la Corse du nord au sud, mais il y a aussi 

par exemple le GR® 10 qui traverse les Pyrénées de la Méditerranée à l'Atlantique ou le GR®11 qui fait le 

Grand Tour de Paris et qui passe à Villiers-le-Mahieu sur le "Chemin des eaux" près de Boulaincourt. 

 

Les Sentiers de Grande Randonnée de Pays (GRP)  

Aux grands GR nationaux, un certain nombre de boucles  destinées à valoriser un territoire sont venues 

s'ajouter. On les appelle les GR de Pays®, et pour les différencier, ils sont balisés en "jaune et rouge".  

Dans notre région vous pouvez parcourir le Sentier de Grande Randonnée de Pays des Yvelines ou bien 

celui de la ceinture verte d'Île-de-France. 

 

Les Sentiers de Promenade et Randonnées (PR) 

Les PR® proposent des itinéraires d'une durée inférieure à une journée de marche et maillent tout le  

territoire. Ces itinéraires sont balisés d'un trait jaune. Pour nous le plus familier est bien sûr le PR® de  

Villiers-le-Mahieu. Vous pouvez suivre son balisage jaune en partant de la Mairie. Ses 12 Km vous  

permettront de découvrir la commune sous un autre angle. 

 

Protection et conservation des sentiers 

La majorité des sentiers GR, GRP ou PR sont inscrits au Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et 

de Randonnée (PDIPR). Ce classement au PDIPR assure la protection juridique et la pérennité de ces  

itinéraires. Toute vente des sentiers inscrits au PDIPR est interdite et aucune modification de tracé ne doit 

être réalisée sans l’accord du département et de la Fédération Française de Randonnée. 

 

Vous, usagers des sentiers et des milieux naturels, devenez acteurs de la préservation de l'environnement 

en signalant sur le site : suric@ate (http://sentinelles.sportsdenature.fr/) toute anomalie (balisage insuffisant 

ou inexistant, décharge sauvage, danger ponctuel, etc.…) constatée sur un GR, GRP ou PR. Ces informa-

tions sont récupérées par la Fédération Française de Randonnée et transmises aux communes et baliseurs  

concernés pour action et remise en conformité. 

Affiliée à la Fédération Française de Randonnée, RVM a des  

baliseurs, des animateurs diplômés et des marcheurs qui par leur  

licence participent au développement et à l'entretien de ce stade à 

découvert.  

Alors même si maintenant vous savez reconnaître le balisage, ne 

marchez pas seul, rejoignez RVM pour marcher en groupe et  

partager la même passion de la randonnée.  

A bientôt sur les sentiers 

Les Randonneurs de Villiers le Mahieu (RVM) 

http://sentinelles.sportsdenature.fr/
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Vous pourrez pêcher gardons, goujons, tanches , perches , truites arc en ciel , truites farios , saumons de 

fontaine et plusieurs espèces de carpes . Les carpes amours dévoreuses d’herbes devront être remises à 

l’eau pour le nettoyage constant du fond de l’étang . 

Il est prévu comme chaque année des lâchés de truites , le calendrier est fourni avec le règlement intérieur 

lors  de l’adhésion  . Comme chaque année 100 kilos de truites seront déversés le dimanche 14 juin 2015 

pour la grande partie de pêche ouverte à tous . 

L’adhésion et les cartes à la journée seront délivrées exclusivement sur le lieu de pêche . 

La pêche est autorisée : samedi, dimanche, lundi, mercredi et jours fériés. 

 Parlez en à vos amis ! 

La Gaule d’Heudelimay (société de pêche) 

La société de pêche « La gaule d’Heudelimay »  

et son Président René PIERRON  

sont heureux de vous annoncer: 

L’OUVERTURE DE LA SAISON DE PÊCHE  

À L’ÉTANG DE LA GAULE D’HEUDELIMAY 

LE SAMEDI 21 MARS À 8H 

Renseignements 

01 34 86 66 10 ou 06 68 48 66 17 

Etang d’Heudelimay 

En sortant de Villiers-le-Mahieu en direction d’Autouillet, 

prendre le premier chemin sur la droite. 

BAREME DES CARTES DE PECHE POUR L’ANNEE 2015 
COTISATION ASSOCIATION 

Adultes (2 lignes) 74€ 

Enfants de moins de 12ans (la ligne est réservée à l’enfant) 31€ 

Adolescent de 13 à 17ans (la ligne est réservée à l’adolescent) 44€ 

Carte à la journée 15€ 



A venir... 

Dimanche 22 et 29 mars  

Elections Départementales 

Samedi 21 mars à 18h 
Retransmission du match de rugby 

Angleterre -  France 

Salle des fêtes - Entrée libre -Buvette sur place 

Samedi 28 mars : Carnaval 
10h15-11h : déambulation dans les rues 

11h-11h30 : goûter 

11h30-12h : jeu collectifs enfants et adultes 

Dimanche 12 avril 
Foire à la Brocante de 6h à 18h 

Salle des fêtes, rue des Prés, rue du Pont d’Aulne 

Samedi 30 mai Salle des fêtes 
14h à 17h : Stage de Hip-hop (voir page 10)  

Après 17h : 30 ans de l’ASVM 

Samedi 13 juin 

Fête du village 

Samedi 27 juin 

Fête de l’école 


